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 ようやく夏らしい日が続くようになって参りました。

やっぱり夏は寒いより暑くないと。と思っているとこ

ろです。もちろん○ソ暑いのはご遠慮願いたいのですが、 

それでも、寒い夏よりはいいだろうと考えて日々耐えて

おります。 

遅くなりましたが、6 月 18～19 日に開催された「管

内研」の様子と、今後のご案内をお知らせ致します。 

 

 

第１２３回上川管内公立小中学校事務研究大会 

 研究大会最初のメニューは講演からとなります。 

・講演：絵本の里、けんぶち VIVAマルシェ代表 

    北海道農業士 髙橋 朋一 氏 

 演題：「地域、住民に密着した活動をめざして 

        ～ 挑戦から形に変えていく活動」 

 「農家の跡継ぎ」という運命に抗い、実家を飛び出し

て営業職に就き、全国２位の販売実績を納める等、やり

手として実績を積み重ねていくも、「家族との時間を大

切にしたい」という思いから、農家になるという決心を

胸に実家へ戻ります。しかし、理想は高くも経営は厳し

く、農協からも「あと一年、ダメ（赤字）だったら援助

しない」と崖っぷちまで追い込まれ、諦めかけていたそ

うです。 

そんな折、まだ言葉も端々な小さな息子さんが突然言

った「パパの作ったおいも、おいしい」の言葉で奮い立

ちます。 

 現状の農家では、結果が

見える「おいしい」という

言葉を消費者から知る機

会はありません。 

とにかく、人の行動の原

点となる「やりがい」を最

大に感じる手段として、特

に農家ではこの「おいしい」

をどう感じ取って行くの

か、この後の取り組みのポ

イントとなっていきます。 

 紆余曲折、過去の営業職の経験も手伝い、農家が直接

消費者とふれ合い、自分たちの存在意義、市場のニーズ、

更なる成長を期すために、個々の農家が自分たちで販売

する「軽トラマルシェ」が誕生します。 

 とにかく、自慢は取り扱う野菜の点数です。 

 ４００種近くの野菜を取扱い（全国の市町村でもトッ
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プクラス）それを軽トラで持ち込んだ農家が消費者に直

接プレゼンできるということです。 

 近隣や周りを巻き込んだこの取り組みは年々効果を

上げているそうです。また、努力が結実し、リピーター

や新規市場開拓が拡大中とのことでした。 

 講話の中で繰り返し出てくるキーワードとして「人が

行動すること」の重要性が何よりも大切で行動すること

により実感し、更に改善をして前進していく。 

 これは業種に関係なく人の営みなのだな、と、個人的

に思ったところです。そういう意味では自分に置き換え

て考えられ、参考になりました。 

 やりがいを感じられるか、これは大事な事なんですね。 

 最後は、野菜の紹介でしたが、非常に魅力的で、どの

ような料理にはどの野菜が合う、その理由はこれこ

れ・・・というところまで教えてくれました。 

 今度、剣淵行って買ってみようと。そんな気になりま

した。とても励まされた講話でした。 

 はやく「剣（ｔｓｕｒｕｇｉ）」というブランドが出

てくるといいですね（笑） 

 

 

 

 

 

 

参加のみなさん 

も、楽しく、真 

剣に聞いており 

ました。 

 

午後からは 

全体会研修①・②、分散会、となっております。 

 

全体会研修① 

 研修部から今年度の研修推進について 

２年次のとりくみを振り返り、３年次の検討課題につ

いて、下記の通り提起しました。 

～教育環境整備の「ひと的整備」に重点をおいて～ 

（１）学校間連携の定着と発展を目指して 

    「わ」を意識したとりくみ～2 年次～ 

（２）よりわかりやすい学校事務を目指して 

    「学校事務運営計画と学校事務年間計画表」 

（３）個人や市町村を越境し、 

常に切磋琢磨し合う学校事務を目指して 

    「上事協 Web などの 

コミュニケーションツールの活用」 

 『昨年度は、少しだけ自分のエリアを広げることで、

様々な人との接点が生まれ「自分づくり」にとりくむこ

とができたとおさえています。 

今年度は、「自分づくり」から一歩踏み出し、学校事

務を取り巻く人々に学校事務の目的や目標をアピール

することでネットワークづくりにつなげていくことが

重要です。上川の事務職員の目標はひとつ、今後とも子

どもたちに寄り添いながら、様々な人たちとの協力協働

により教育環境整備の推進をすすめよう』と提起されま

した。 

 （１）～（３）の検討課題の詳しい考察は、「研修部

提起資料」ｐ４～ｐ１１にあります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

全体会研修② 

 研修②は「私と学校行事」の共通テーマにより、会員

からの個人レポートが発表されました。 

 忠栄小の長谷川さん、名寄南小の辻本さん、朝日中の
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坂さん、富良野東中の千葉さんの４名により発表されま

した。お忙しい中、大変興味深いお話しを聞かせて下さ

り、ありがとうございました。私たちは同じ仕事を行い

ますが、実務においてなかなか見聞する機会は少ないた

め、とても参考になります。 

 

研究協議（分散会） 

 分散会は１日目後半と２日目の昼前までのあいだに

第１～第４の四つに分かれて協議されました。 

内容については全体研修①・②に沿った内容が中心とな

りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まとめとはなるのか不明ですが 

（「答えは自分の中にある！」的な？だからいらねぇ。

みたいな？） 

非常に意見や質問の出やすい、話しやすい良い雰囲気の

中での研究大会となり、話が出来る故に体で覚える的な、

とても印象に残る研究大会でした。 

※個人の感想です。感じ方には個人差があります。 

 今回ホストを努めました士別の皆様、素晴らしい大会

をありがとうございました！ 

 そして、お疲れ様でした！ 

 ご参加いただきました皆様！ 

良い大会、おめでとう（？）ございました！ 

           

 

 

 

 

 

 

 

すでに市町村連絡員さんの方から案内が回っているかと思

いますが、今一度ご案内させていただきます。 

吉岡事務局長からのメッセージにありますとおり、 

“上事協も後援団体に名を連ねています。  

自主研修の機会として生かしていただければと思います” 

とのことで、どんどん参加しちゃいましょう！ 

申し込み方法等，詳細については「富良野市学校間連携

会議のホームページ」で確認ください。 

http://www.city.furano.hokkaido.jp/gakkou-jimu/ 

【７月２７日（月）10時 20分～ ホテル ユニオンです！】 

 

 

 

 

 

 

  場所は全然違うが札幌。（著作権うるさいから自分の写真で） 

 

という訳で、どしどし申し込みお願いします。 

（これ見てる方は入っているのですが(^^;> ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

入るのよ？ と、案内中 【お問い合わせはこちら↓】 

    鷹栖町北野小天野さん or 東神楽中 吉岡さんへ 

http://www.city.furano.hokkaido.jp/gakkou-jimu/
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7 月 30 日（木）～31 日（金）に上川教育研修センター 

 

◆募集定員 25 名のところ 36 名の受講希望がありまし

た（上川は 24 名）。申込まれた方全員受講決定して

います。受講通知書は１６日にＦＡＸで送られます。 

◆受付は，1日目（30日）・9:30～10:00 

2日目（31日）・9:00～9:20 です。 

◆今回受講に当たって事前に様々なお願いをしていま

す。ご協力をお願いいたします。 

また，事務センターから連絡の持参物を忘れずご持参

ください。持参物は右を参照 ⇒ ⇒ ⇒ ⇒ ⇒ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

で行われる「学校事務実務」の内容が決まりました。 

 

＊持参物「教職員事務ガイドマニュアル（給与関係）平

成 27年 2月版」は，事務センターポータルサイトにあ

ります。印刷されていない方は印刷をお願いします。 

閲覧には，パスワード『Ｈ221001』を入力ください。 

※ＰＣ・タブレット端末持参でもＯＫだと思います。 

 

◆ご存知の通り研修センターの駐車場は台数が限られ

ています。しかも 2 日間とも他の講座が入っていまし

た。余裕を持ってお越しください。 
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式 

講義① 

「学校事務における今日的課題」 

   菅原 直樹 講師 

     富良野市立山部中学校 

昼 

食 

講義② 

「給与事務について」 

教職員事務センター 

 坪野 正和 講師 

講義③ 

「学校事務の現状と未来」 

高田 典彦 講師 

 旭川市立永山西小学校 

講
座
の
ま
と
め 

9:00 9:20 9:30                                     12:00 13:00                               16:00 
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目 

受 
 

付 

オ
リ
エ
ン
テ
ー
シ
ョ
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提言① 「日常業務をとおしてあらためて 

人とのつながりを考える」 

上富良野町立上富良野中学校 坂本 典之 事務職員 

富良野市立富良野小学校     小林 篤史 事務職員 

提言② 「旭川の今」 

旭川市立千代田小学校   荻洲 勝幸 事務職員 

昼 
食 

研究協議（分散会） 

Ａ分散会  司会：葛西 賢人運営委員 

       記録：坂本 日蕗野運営委員 

Ｂ分散会  司会：坂本 典之運営委員 

       記録：小林 篤史運営委員 

閉 

講 

式 
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広報部【担当者 紙谷 里恵(東川第二小)】 

別冊  2014，4，23 

 

 今年度は３ヵ年計画の１年目です。また，開催が夏季休業中へ変更になった１年目です。運営面で 

何かと至らない所があると思いますが，暑さに負けない，熱い，実りある充実した研修にしましょう！ 

※1 日目講義①は菅原さんが「学校事務における今日的課題」としてお話していただきます。 

※講義②は，教職員事務センターの坪野さん（後志担当）による「給与事務について」の説明が予定されて

います。今回は事前の質問受付はありません。当日も質問受付の予定はありません。受講通知書に記載され

ている「教職員事務ガイドマニュアル」をご持参ください。 

※2 日目提言①では，日常業務の中の特に「学校予算」関わって人とのつながりを考え，自分のネットワー

ク状況を振り返ってみましょう！という内容を予定しています。事前に簡単なアンケートを受講される方に

お願いいたします。それに基づいて受講者参加型の研修を考えています。お楽しみに♪ 

※研究協議（分散会）で，みなさんの学校の文書棚や自分の机の周りの 

様子を交流する予定です。その他の内容は未定です。当日のお楽しみで♪ 

 

運営委員一同， 

頑張るゼぇ！ 


